

# ‘La cultura en Bolívar pasa por uno de sus mejores momentos’

Directora de Icultur, Margarita Díaz, destacó que en 2014 se invirtieron cerca de \$10 mil millones. Cierre con broche de oro: Ocad aprobó \$21 mil millones para la cultura 2015.

**Cartagena.** El cierre para la cultura bolívarense no pudo ser más fructífero, al aprobarse dos proyectos que serán ejecutados en el 2015 y

**Gestión** que servirán para dar el impulso definitivo para la cultura en el Departamento.

El pasado sábado 20 de diciembre, el Órgano Colegiado de Administración y Decisión (OCAD), aprobó para Bolívar un total de 13 mil millones de pesos, provenientes del Sistema General de Regalías para la construcción de seis modernos centros culturales.

También el Ocad regional, se aprobó el proyecto ‘Implementación de una estrategia para el uso y apropiación de la cultura como generadora de conocimiento e innovación social, a través de laboratorios sociales de investigación y creación en el Departamento de Bolívar’ cuyo valor total es de \$ 8.741.203.120.

El primero de los dos macroproyectos de infraestructura cultural será ejecutado por el Instituto de Cultura y Turismo de Bolívar (Icultur) y beneficiará un total de 222 mil 107 bolívarenses en los municipios de Cicuco, Regidor, Santa Rosa de Lima, San Juan Nepomuceno, Mangangue y Tiquisio.

“La aprobación de estos centros de cultura nos hace pioneros en materia de infraestructura cultural en Colombia; somos uno de los pocos que están invirtiendo en este tema y el acompañamiento del Ministerio de Cultura en las etapas de confección de los proyectos ha sido vital para la reproducción

de esta importante obra. Esto, sin duda, hace que el país ponga sus ojos en Bolívar y por supuesto que los bolívarenses tengan un espacio profesional, moderno y adecuado para el fortalecimiento y



Las malas noticias sobre violencia y terror se cambiaron por alegrías. Yomara Grandetti / EL TIEMPO

el recate de sus tradiciones”, sostuvo Margarita Díaz, directora de Icultur.

Cada centro de cultura contará con aproximadamente 700 metros cuadrados de espacio para que los mús-

cos, bailarines y teatreros del departamento fortalezcan su quehacer artístico, teniendo a la mano, una completa dotación de mobiliario y elementos tecnológicos.

Las edificaciones tendrán un módulo administrativo, tres módulos, un aula teórica, un centro de producción, estación de audio, un auditorio salón múltiple, bodega de instrumentos, cafetería, baterías sanitarias y cuartos técnicos.

El proyecto de los laboratorios culturales, por su parte, es una iniciativa de la Gobernación de Bolívar, Icultur, y la Universidad Jorge Tadeo Lozano, seccional Caribe, cuya ejecución se hará inicialmente en dos municipios del norte del departamento: Clemenencia y Marialabaja (específicamente en sus casas de la cultura), seleccionados por su acervo cultural, capacidad instalada en gestión cultural y potencialidades para la sostenibilidad de los Laboratorios.

Díaz destacó la inversión que se hizo en el 2014 en Icultur, con eventos como el Festival de Jazz de Mompo, el Festival de Bandas, el Festival de los Montes de María, la convocatoria para estimular los culturales, entre otros.

“Icultur cumplió su objetivo, ahora, para el 2015, el reto es más grande”, señaló.

La propia ministra de Cultura ha destacado el apoyo que se le ha dado a la cultura en Bolívar.

Margarita Díaz Casas  
DIRECTORA DE I CULTUR



## Homenaje a Sofronín Martínez

**El bolerista insigne de Cartagena, Sofronín Martínez,** recibió el pasado martes un homenaje en el teatro Adolfo Mejía, en Cartagena, con una velada musical, el lanzamiento de un libro en su honor, del escritor Juan Martín Fierro, y un conversatorio en el que, además del autor, participaron Daniel Samper Pizano y Augusto Beltrán. Yomara Grandetti / EL TIEMPO

## Obras viales, los principales logros en el Magdalena

Paola Benjumea Brito  
Corresponsal de EL TIEMPO

**Santa Marta.** El gobernador del Magdalena, Luis Miguel Cotes, dijo que el logro más importante de su administración es haber podido concretar la construcción de la Vía de la Prosperidad, obra que por más de cinco décadas han esperado los magdalenenses y que luego de varios enredos jurídicos comenzará a ejecutarse en 2015.

“La semana pasada la Corte Constitucional levantó la suspensión y en enero reiniciamos la ejecución del contrato”, dijo Cotes, durante la audiencia de rendición de cuentas en el centro de eventos Casa Grande, en Santa Marta.

El primer tramo de la vía, que unirá a las poblaciones de Palermo, Sitionuevo, Remolino y Salamina, tiene un costo de 466.000 millones de pesos, de los cuales 266.000



La construcción de la Vía de la Prosperidad, esperada por la población, es uno de los logros. Andrew / ETCE

millones provienen de la Nación y el resto de las regalías del Departamento.

El mandatario también destacó la ejecución de la doble calzada Ye de Ciénaga - Mamatoco que, según dijo, tiene un 93 por ciento de avance. “La meta es que a octubre del año entrante se termine en un ciento por ciento. Faltan unos recursos para predios, que los tendremos en 2015 a través de un

convenio que firmaremos con Instituto Nacional de Vías (Invias)”, expresó.

Igualmente, dijo que ya están estructurados los estudios y diseños de la doble calzada Ciénaga-Barranquilla y la variante de Ciénaga y aspira que antes de terminar 2014 se pueda firmar el primer convenio con recursos para iniciar la adquisición de predios y unos estudios requeridos por el Ministerio.

Cotes firmó dos convenios con el Invias, uno por 43.000 millones de pesos para la pavimentación de la vía Mamatoco-Minca; y otro por 10.800 millones para la construcción en placa huella de la vía Minca-El Campano - La Tagua. Además, logró la aprobación en el Ocad Caribe del proyecto de mejoramiento de la vía Fundación-Salamina, en el tramo Piñuela-Pivijay, que se ejecutará con 35.000 millones provenientes de regalías.

Otros logros de su administración, según Cotes, son la gasificación de 21 poblaciones de seis municipios de la subregión del río, con una inversión de 32.366 millones; el diseño y construcción de la estación de Policía en Guachaca, que ya está contratada y empieza obras en enero; y la ejecución de dos centros de desarrollo infantil en Cerro de San Antonio y El Retén, por 2.182 millones de pesos.

Así mismo, la donación de dos lotes, uno para construir la nueva sede de Medicina Legal en Santa Marta, cuya construcción se inicia en enero; y otro para la mega cárcel en zona rural de Sabanas de San Ángel, que inicia en junio de 2015.

## Puerto aumenta importación de vehículos

**Santa Marta.** El Puerto de Santa Marta aumentó este año la importación de vehículos provenientes de Brasil y México en un 37 por ciento y espera alcanzar la cifra récord de 60.000.

Este logro obedece a la eficiencia en las operaciones Roll On - Roll Off, gracias a la alianza en agosto pasado con la multinacional Fast Terminal Internacional, aprovechando las bajas condiciones de salinidad y humedad de la ciudad. Igualmente, registró un aumento del cinco por ciento en carga de granel sólido (maíz, trigo, soya, gluten y frijol) proveniente de Argentina y Estados Unidos, mostrando eficiencias en descargue de más de 14 mil toneladas por día, a tra-

vés del equipo de succión Vigán de fabricación belga. En granel líquido el incremento fue del 23 por ciento y en banana del 5.

Este año también obtuvo importantes reconocimientos. La Organización de Estados Americanos (OEA) eligió, en junio pasado, al Puerto de Santa Marta como el ganador del Primer Premio Marítimo de las Américas, en la categoría Responsabilidad Social Empresarial en puertos.

“Este premio es un reconocimiento a las prácticas exitosas del Puerto que permiten una relación armónica entre el crecimiento económico, las políticas ambientalmente sostenibles, los aspectos sociales de inclusión y beneficio mutuo. Hechos que demuestran excelencia, innovación y sostenibilidad en los sectores marítimo y portuario de los Estados Miembros de la OEA”, dicen en un comunicado. En los próximos años tiene proyectado ampliar la bodega de contenedores refrigerados por un valor aproximado de 12 millones de dólares, con el fin de continuar la optimización de los procesos y ser más competitivo en el Caribe.